

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 61 (1969)
Heft: 3

Artikel: Le vaste éventail de la production suisse à la foire de Bâle
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-385530>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le vaste éventail de la production suisse à la Foire de Bâle

«Le temps passé à la Foire est trop précieux pour le gaspiller à manger», constatait un visiteur. En fait, la présentation d'une telle richesse d'idées et de réalisations invite à tirer parti le plus intensément possible de cette large exposition de la production suisse si diversifiée. Le catalogue aide à préparer un itinéraire rationnel à travers la Foire. Ces quelques notes se proposent de présenter une orientation générale sur la Foire suisse d'échantillons qui aura lieu à Bâle du 12 au 22 avril prochain. Le groupe consacré au bureau est maintenant transféré dans la halle 8 qui abritera également deux présentations spéciales intéressantes: l'une consacrée au concours «La science appelle les jeunes» et l'autre aux métiers de l'artisanat graphique. Dans cet atelier s'imprimera chaque jour, entre autres, un journal de la foire sous les yeux des visiteurs.

Maîtres d'état, entrepreneurs, architectes et ouvriers accorderont une attention spéciale à l'association «Lignum», réalisée dans la halle voisine 9, qui révélera les possibilités d'emploi qu'offre le bois pour la rénovation de bâtiments anciens. Pour la première fois, la branche du bâtiment est réunie sous un même toit. Dans ce complexe, on trouve principalement du matériel d'installation électrique et des appareils d'éclairage, des chaudières et des radiateurs ainsi que des brûleurs à mazout, des matières plastiques et des articles sanitaires, des matériaux et des éléments de construction, des meubles et des articles de jardin. Sur le terrain contigu, en plein air, quelques exposants de maisons préfabriquées ont également trouvé place dans le groupe du «camping».

Les installations culinaires sont judicieusement exposées avec les équipements pour hôtels, restaurants et cuisines communautaires, les installations de magasins et les machines pour les branches de l'alimentation. Juste à l'entrée du bloc C conduisant à la cour intérieure du bâtiment, l'exposition de l'association Werkbund «Formes utiles» en appelle à la conscience professionnelle des stylistes à qui incombe de concevoir l'esthétique industrielle. Au premier étage, nous entrons dans le domaine fascinant de la mode, des étoffes et des chaussures avec le pavillon «Création», entièrement rénové cette année, avec des meubles et des tapis, des livres de caractère général et la littérature professionnelle pour les questions d'organisation. L'étage supérieur groupe les jouets, la porcelaine, les arts appliqués, les machines pour le ménage et la diversité si alléchante des denrées alimentaires et des boissons offertes en dégustation.

Une double harmonisation préside dorénavant à l'orchestration de la Foire de l'horlogerie, les nouveaux modèles exposés dans la halle habituelle constituent la mélodie de base, tandis que rythme et

accompagnement sont déterminés dans le nouveau centre d'achat réservé aux seuls professionnels. Les branches apparentées à l'industrie horlogère, telles que mécanique de précision, instruments de mesure, optique, photo, cinéma et traitement des surfaces assurent dans la halle 3 la transition des biens de consommation aux biens de production. Nous en voyons les premiers indices dans les outils pour le travail manuel et le bricolage dans la halle 4, mais les plus typiques dans la grosse construction mécanique et l'offre de l'industrie métallurgique dans la halle 5, où se rencontrent aussi les appareils et installations pour l'industrie chimique, la technique d'aération ainsi que la robinetterie et l'équipement hydraulique.

Le temps du visiteur est précieux. Il ne lui est pas possible de passer en revue en un jour toute la gamme d'une richesse inouïe des produits exposés. Néanmoins, grâce aux remaniements opérés, après avoir parcouru les groupes professionnels qui l'intéressent spécialement, il lui restera encore assez de temps pour se faire une idée générale de l'ampleur de cette exposition du travail national. C'est en cela que réside précisément l'avantage des foires groupant plusieurs branches industrielles ou artisanales par rapport aux foires spécialisées.